



Tendances mondiales de l'emploi des jeunes OIT, 2011

Source : http://www.ilo.org/wcmsp5/groups/public/@ed_emp/@emp_elm/@trends/documents/publication/wcms_150441.pdf

Tags: Société | Emploi | Jeunes |

A travers ce rapport relatif à l'emploi des jeunes, l'Organisation Internationale du Travail (OIT) alerte contre « le traumatisme de la crise de l'emploi » qui risquerait d'affecter toute une génération de jeunes travailleurs.

L'OIT a souligné le malaise de cette génération qui se traduit par le stress du chômage, de sous-employabilité, des risques sociaux et d'oisiveté prolongée. Cette situation pourrait se répercuter, à l'avenir, sur les formes de rémunération sur le marché du travail et sur les défiances à l'encontre du système économique et politique.

En effet, en dépit de la baisse enregistrée du taux de chômage, ces dernières années, parmi les populations âgées entre 15-24 ans, celle-ci traduit beaucoup plus un phénomène de retrait de cette population du marché du travail plutôt qu'une amélioration de son accessibilité à l'emploi.

Il reste qu'au niveau mondial, la situation sur les marchés du travail n'est pas uniforme et diffère d'une région à l'autre. Dans les économies développées, dont l'Union Européenne, le nombre des jeunes chômeurs demeure orienté à la hausse contrairement aux pays émergents et en développement qui enregistrent des évolutions relativement positives dans ce domaine.

L'Afrique du Nord est l'une des régions les moins touchées par les effets de la crise financière, même si les difficultés rencontrées en matière de création d'emplois au profit des jeunes persistent encore. Dans cette région, les femmes enregistrent un taux de chômage plus élevé que les hommes (15% contre 7,8%), avec comme corollaire, un taux d'activité très bas.

L'OIT met en garde contre le traumatisme de la crise de l'emploi qui risquerait d'affecter toute une génération de jeunes

Au vu des perspectives de croissance économiques de cette région, il apparaît qu'aucun

des pays nord-africains ne parviendrait à atteindre un taux de croissance lui permettant de créer suffisamment d'emplois durables et décents pour éponger le chômage des jeunes.

En termes de recommandations de politiques publiques favorisant la création d'emplois au profit des jeunes, l'OIT souligne en particulier:

- « l'élaboration des stratégies spécifiques pour la création d'emploi pour les jeunes ;
- l'Amélioration de la qualité de l'enseignement et des formations ;
- le renforcement des normes de travail ;... »